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声明
◇董光芝（身份证号：370902195306043918）丢失与泰安市泰山区城
市房屋拆迁办公室和御碑楼村民委员会签订的御碑楼南区3号楼2单
元5层501号和1号楼2单元1层101号的被拆迁人安置结算明细表，
特此声明。
◇泰安市岱岳区天平京东义坤超市丢失食品经营许可证副本，证号：
JY13709110019447，声明作废。
◇马玉珍（身份证号：370902192412120514）丢失与泰安市泰山区城
市房屋拆迁办公室和御碑楼村民委员会签订的御碑楼南区4号楼2单
元301室的结算明细表和拆迁协议，特此声明。

新华社北京5月18日电（记
者 胡喆）总体产值达 4033 亿
元 、关 联 产 值 同 比 增 长 约
19.9％……5月 18日，中国卫星
导航定位协会在京发布《2021中
国卫星导航与位置服务产业发展
白皮书》。数据表明，国内卫星导
航与位置服务产业增速重回快
车道。

白皮书显示，2020年我国卫
星导航与位置服务产业总体产值
达4033亿元，较2019年增长约
16.9％。其中，包括与卫星导航
技术研发和应用直接相关的芯
片、器件、算法、软件、导航数据、
终端设备、基础设施等在内的产
业核心产值同比增长约11％，达
到1295亿元，在总体产值中占比
为32.11％。由卫星导航应用和
服务所衍生带动形成的关联产值
同比增长约19.9％，达到2738亿
元，在总体产值中占比达到
67.89％。

同时，白皮书客观分析总结

了2020年我国卫星导航与位置
服务产业发展所呈现出的先抑后
扬的整体态势。先期受新冠肺炎
疫情影响，产业发展增速与2019
年同期相比明显放缓，尤其第一
季度总体营收情况甚至低于
2018年同期水平，但随着国内疫
情得到有效控制，广大业内企业
积极复工达产，市场经济状况也
迅速恢复，产业总体运行趋稳。

特别是北斗三号全球系统开
通服务，进一步刺激和拉动了各
行业对北斗卫星导航技术应用的
需求和投入，国内卫星导航与位
置服务产业获得了重大发展机
遇，产业增速重回快车道。

当前，我国卫星导航与位置
服务领域企事业单位总数量保持
在14000家左右，从业人员数量
超过50万。截至2020年底，业
内相关上市公司（含新三板）总数
为84家，上市公司涉及卫星导航
与位置服务的相关产值约占全国
总体产值的7.79％左右。

新华社北京5月18日电（记
者 刘夏村）记者从18日国新办
举行的新闻发布会上获悉，第一次
全国自然灾害综合风险普查的全
国试点主体工作已经完成，普查工
作即将在全国范围内全面铺开。

在发布会上，国家减灾委员
会秘书长、国务院第一次全国自
然灾害综合风险普查领导小组办
公室主任郑国光表示，5月下旬，
国务院第一次全国自然灾害综合
风险普查领导小组将召开全国电
视电话会议，对全面开展全国普
查工作进行动员部署，到2022年
底要完成普查任务。

郑国光进一步表示，今年年
底要完成全国范围内的调查任务
和122个试点县的风险评估与区
划工作。明年上半年，地方的普
查任务要基本完成。明年下半
年，在国家层面开展分区域、分类
型综合性的灾害风险评估和区
划，形成全国尺度和跨省尺度的
自然灾害综合防治区划，对普查
工作进行总结，形成全国自然灾
害综合风险基础数据库，形成一
整套成果，使灾害综合风险调查、
评估、区划等各项工作常态化、制
度化，做到及时动态更新，持续发
挥普查成果的应用价值。

我国卫星导航与位置服务
产业总体产值达4033亿元

首次全国自然灾害综合风险
普查将在全国范围内全面铺开

“我们是共产主义接班人，继承革
命先辈的光荣传统……”位于河南省
驻马店市驿城区的杨靖宇将军纪念馆
前，一群少先队员正在献唱《我们是共
产主义接班人》，致敬英雄杨靖宇。嘹
亮的歌声吸引了不少前来参观的游客
驻足聆听。

杨靖宇，原名马尚德，1905年生，
河南确山人。在东北从事党的地下工
作时，曾化名张贯一。1932年赴南满
领导抗日武装斗争时，改名杨靖宇。

1923年，杨靖宇进入开封纺织染
料工业学校学习，开始接受马克思主
义教育。1925年6月，加入中国共产
主义青年团。1926 年加入中国共
产党。

1927年4月，杨靖宇领导了确山
农民起义。1928年秋到开封、洛阳等
地从事秘密革命工作。1929年春赴
东北，任中共抚顺特别支部书记，领导

工人运动。
杨靖宇曾对人说，他上过两个大

学，一个是“社会大学”，一个是“监狱
大学”。杨靖宇先后5次被捕入狱，屡
受酷刑，坚贞不屈。

1931年“九一八”事变后，杨靖宇
任中共哈尔滨市委书记，兼满洲省委
军委代理书记，积极领导东北人民的
抗日斗争。

1932年秋，他被派往南满，组建
中国工农红军第32军南满游击队，任
政治委员，创建了以磐石市红石砬子
为中心的游击根据地。1933年9月任
东北人民革命军第1军第1独立师师
长兼政治委员。1934年4月联合17
支抗日武装成立抗日联合军总指挥
部，任总指挥。同年任东北人民革命
军第1军军长兼政治委员。1936年6
月任东北抗日联军第1军军长兼政治
委员。7月任东北抗日联军第1路军

总司令兼政治委员。
杨靖宇率部长期转战东南满大

地，威震东北，配合了全国的抗日战
争。日伪军连遭打击后，加紧对东
北抗日联军的军事讨伐、经济封锁
和政治诱降，同时对杨靖宇悬赏缉
捕。在极端艰难的条件下，他以“头
颅不惜抛掉，鲜血可以喷洒，而忠贞
不贰的意志是不会动摇”的崇高气
节，继续坚持战斗。中共六届六中
全会曾致电向以杨靖宇为代表的东
北抗日武装表示慰问，赞之为“冰天
雪地里与敌周旋7年多的不怕困苦
艰难奋斗之模范”。

1939年，在东南满地区秋冬季反
“讨伐”作战中，他与魏拯民等指挥部
队化整为零、分散游击。1940 年 1
月，他自己率警卫旅转战于濛江一带，
最后只身与敌周旋5昼夜，以难以想
象的毅力，坚持和敌人进行顽强斗争，

直至弹尽，于1940年2月23日在吉林
濛江县（今靖宇县）三道崴子壮烈牺
牲，时年35岁。

杨靖宇生前和死后都受到了日军
的极大敬畏。他陷入绝境后，日军曾
派叛徒向他劝降，杨靖宇说：“我是中
国人，是不能向日本侵略者投降的！”
他牺牲后，日军解剖了他的尸体，发现
胃里只有枯草、树皮和棉絮，没有一点
粮食，在场的日本人看到后无不感到
震撼。

为纪念杨靖宇将军，他的故乡确
山县所在的驻马店市区修建了杨靖宇
广场，树立了将军铜像；重新修葺了杨
靖宇将军故居，并修缮了位于故居附
近大道旁的杨靖宇将军纪念馆。“伟岸
的，不仅仅只是海拔；震撼的，永远只
有灵魂！”这是不少前来学习和了解杨
靖宇事迹的参观者们共同的感言。

新华社郑州5月18日电

杨靖宇：白山黑水铸忠魂

近日，巴以冲突不断升级，停火止
暴刻不容缓。流血悲剧再次告诉人
们，只有全面、公正、持久地解决巴勒
斯坦问题，中东地区才能真正实现持
久和平和普遍安全。在各方推动局势
降温的同时，事实再次昭示，美国不公
正的中东政策，是巴勒斯坦问题长期
得不到公正解决的重要原因。

这轮冲突是 2014 年以来巴以之
间最大规模的冲突。过去短短 8 天
中，约有 200 名巴勒斯坦人在冲突中
丧生，其中约半数是妇女和儿童，此外
有约1300人受伤；以色列一方也有10
人死亡，上百人受伤。

过去70余年里，巴以双方深陷报
复与反报复的暴力循环，流血冲突不
断。一段时间以来，中东局势总体趋
向缓和，巴以大规模流血冲突相对较
少，此次突然爆发可能令人意外，实则
有内在的必然性。

巴勒斯坦问题从未得到公正的解
决。特别是近年来，中东和平进程偏
离原有轨道，联合国决议没有得到切
实执行，尤其是巴勒斯坦独立建国权
利受到持续侵害，巴勒斯坦人民的困
境进一步加深。

巴以冲突持续不断，有其深刻而
复杂的历史、宗教和民族原因。但在
地缘政治层面，美国长期奉行的不公
正的中东政策，一直受到国际社会的
诟病。

远的不说，在特朗普政府任期内，

美国将驻以使馆迁至耶路撒冷，承认
耶路撒冷为以色列首都，承认犹太定
居点合法地位，推出所谓“中东和平新
计划”，通过巧妙包装但实则是颠覆

“两国方案”基本原则，关闭巴解组织
驻美代表处，停止对联合国近东难民
救济和工程处的捐助……一桩桩，一
件件，无一不严重损害巴勒斯坦人的
利益。

拜登政府自上台后，一直声称要对
前任的做法作出调整，但口惠而实不
至。此轮冲突爆发后，拜登政府强调
以色列拥有“自卫权”，并成为安理会
中唯一一个否决敦促巴以停火联合声
明的国家，这不仅令处在危难中的巴
勒斯坦人感到愤怒和失望，也在美国
国内和美国的盟友中遭到很多批评。
法国《世界报》在社论中指出，美国政

府“丝毫没有想要解决冲突的意思”。
在这轮巴以冲突中，可以看到，当

包括妇孺在内的平民死伤累累时，美
国政府不仅依然“拉偏架”，甚至公然
批准向以色列出口价值高达数亿美元
的精确制导武器。土耳其总统埃尔多
安说：“美国是在用沾满鲜血的手书写
历史。”

叙利亚著名诗人、思想家阿多尼
斯曾说，巴以冲突是浓缩了人类的仇
恨与偏执、狭隘与自私的时代之隐
喻。这番话，发人深省。

在巴以问题上，只有公平公道，兼
顾各方利益，才能达成各方都接受的
方案。巴勒斯坦问题如果不从根源上
得到公正的解决，以暴易暴的死循环
依然会持续下去。

新华社北京5月18日电

(上接01版)肥城市农业农村
局种植业管理科科长王梅介绍，
作为全国重要的商品粮基地，肥
城今年将在安驾庄、汶阳、边院、
孙伯等乡镇先行开展2万亩“大
田无垄”种植模式示范试点，择优
遴选50亩以上成方连片种植的
粮食规模种植户作为实施主体。
同时，按照“先验后补”原则，每亩
补贴不超过亩平均投资额度的
50% ，每 亩 最 高 补 贴 不 超 过
200元。

肥城还鼓励引导本土粮食
加工龙头企业参与“减垄增

地”，推广“龙头企业+基地”和
“龙头企业+合作社+农户”等
模式，规模化发展粮食种植
基地。

“我们与种粮大户合作，建立
了优质小麦基地10万亩，还提供
良种、肥料补贴，签约的种粮大
户、专业合作社共150多个。”山
东富世康工贸有限公司董事长冉
德成说。

据初步测算，“减垄增地”全
面施行后，肥城一年可增加4.5万
亩小麦有效种植面积，增产9000
万斤，增收1亿多元。

新华社耶路撒冷5月 17日
电 以色列国防军17日晚发表
声明说，当晚有6枚火箭弹从黎
巴嫩境内向以色列发射，触发以
色列北部米斯加夫阿姆地区的防
空警报。6枚火箭弹均“发射失

败”，没有进入以色列领土。作为
回应，以军炮兵部队向黎境内的

“发射源”开炮。
目前，双方暂时没有人员伤

亡的报道。

新华社喀布尔5月 18日电
阿富汗国防部18日发表声明说，
在过去24小时内，阿政府军在几
个省展开行动，共击毙143名塔
利班武装人员。

声明说，政府军在楠格哈
尔省、查布尔省、赫拉特省、巴

德吉斯省、法里亚布省、巴尔赫
省、赫尔曼德省和巴格兰省等
地展开打击塔利班武装的行
动。政府军还打伤66名塔利班
武装人员，发现并拆除了塔利
班武装分子的 52 枚简易爆炸
装置。

阿富汗政府军
击毙143名塔利班武装人员

以色列国防军
向黎巴嫩境内开炮

新华社北京 5月 18日电（记者
马卓言 孙楠）针对近期美国在巴以
问题上的有关言行，外交部发言人赵
立坚18日表示，美方非但不积极作为
阻止巴以冲突，甚至还准备火上浇油，
美方在安理会已陷入空前孤立，完全
站在了人类良知、道义的对立面。

当日例行记者会上，有记者问：当
前，巴以局势不断升级，但美国16日
第三次阻止安理会通过一项呼吁巴以
停火止暴和保护平民的联合声明。另

据消息人士称，美已同意向以出售价
值7.35亿美元的精准制导导弹。中方
对此有何评论？

赵立坚表示，在联合国安理会16
日举行的巴以冲突紧急公开会上，绝
大多数安理会成员呼吁立即停火，防
止爆发全面危机；要求保护平民，避免
更大伤亡；坚持政治解决，呼吁巴以双
方尽早在“两国方案”基础上恢复和
谈；认为安理会应发出一致声音，公正
推进巴以和谈进程，努力推动巴以两

国实现和平共处。
“然而，美方非但不积极作为阻止

巴以冲突，甚至还准备火上浇油。美方
在安理会已陷入空前孤立，完全站在了
人类良知、道义的对立面。”赵立坚说。

赵立坚表示，国际社会对美国在
巴以冲突中的所作所为深感失望。人
们不禁要问：这就是美国政府标榜的
美式人权与价值观外交吗？美国把维
护穆斯林的人权挂在嘴上，为什么对
巴勒斯坦人民的人权漠不关心？美国

只问亲疏，不问立场，只在乎自己的利
益，恐怕只是拿人权当幌子吧？安理
会已因美国反对无法就巴以冲突问题
采取行动，这就是美国所说的以规则
为基础的国际秩序吗？

他表示，面对冲突造成越来越多
的无辜平民失去生命，美国应该承担
应尽责任，采取公正立场，和国际社会
大多数成员一道，支持安理会为推动
缓解局势、重建信任、政治解决发挥应
有作用。

外交部表示

美在联合国安理会已陷入空前孤立

美国在巴以问题上“拉偏架”令人不齿

新华社上海 5月 18日电（记者
龚雯 袁全）全程只需一针的新冠疫
苗正在上海多个区的接种点陆续开
打。同是新冠疫苗，接种一剂的腺病
毒载体疫苗和两剂的灭活疫苗有什么
区别？对于接种年龄又有哪些要求？
接种的人多不多？记者实地走访寻找
答案。

走进位于上海徐汇区凯旋南路新
冠疫苗接种点，记者看到前来接种疫
苗的市民络绎不绝，其中有不少人是
奔着“打一针”来的。

22岁的董智越是一名大学生，目
前正在上海实习。他在预检台经过健
康询问、信息登记、签署知情同意书后，
由工作人员指引到接种台进行新冠疫
苗接种。“其实之前就想来，但有事耽搁
了，正巧得知现在有‘打一针’的疫苗，
感觉比打两针更方便。”董智越说。

趁着工作间隙就近前来接种的
30岁厨师罗顺昌称：“昨天看同事接
种了‘打一针’的新冠疫苗，很省事，今
天就赶紧过来。刚接种完，感觉挺好，
等留观结束后就回去上班。”

记者从多个疫苗接种点获悉，最
近咨询“打一针”的人明显增多，尤其
是一些需要频繁出差的年轻人。为了
更好地做好疫苗接种保障和服务工
作，“苗星人”们正加班加点，坚守在接
种一线。

耿齐冬是徐汇区中心医院门诊药

房的一名药剂师，如今他在接种点多了
一个新称号“苗管家”。在他手里，每天
要管理4种新冠疫苗，包括最近新来的
腺病毒载体疫苗，截至18日下午已有
2000支。“从早上7点开始准备分发，
再到晚上盘点，希望把每支疫苗安全合
规地送到大家手上。”耿齐冬说。

“自5月14日，我们启动腺病毒
载体疫苗的接种工作。”静安区体育中

心临时接种点负责人说，启动前，同事
们一起制作了宣传版面，梳理了接种
流程；正式接种时，对每位受种者进行
充分告知，遵循知情自愿的原则选择
疫苗接种。截至目前，该接种点累计
接种腺病毒载体疫苗1398剂次，暂未
收到不良反应报告。

据上海市疾病预防控制中心介
绍，不同种类的疫苗由于研发技术路

线和生产工艺不同，所需接种剂次也
就不同。与之前上海使用的三种新冠
病毒灭活疫苗相比，康希诺公司生产
的重组新冠病毒疫苗（5型腺病毒载
体）采用的生产技术完全不同。

这个疫苗的腺病毒载体，是剔除
了腺病毒中与复制相关的基因，这样
病毒就不会在人体中复制，再把新冠
病毒刺突蛋白的基因插入进去，这个
新插入基因让重新组装的病毒进入人
体后，可以在体内复制出新冠病毒刺
突蛋白，人们的免疫系统发现刺突蛋
白后会启动免疫应答，同时记住它的
样子，下次碰到真的新冠病毒就会马
上做出反应清除它们。

而新冠病毒灭活疫苗，是通过化
学等方法直接使新冠病毒失去感染性
和复制力，同时保留能引起人体免疫
应答的活性部分。

虽然存在差别，但是这两类疫苗
的接种方式和接种年龄范围相同，需
注射在上臂三角肌，适用于18周岁及
以上人群。另外，不管是从临床试验
研究的结果还是紧急使用的研究结
果、上市后监测的结果来看，包括腺病
毒载体疫苗和灭活疫苗在内的已经附
条件获批上市的新冠疫苗，均具有良
好的安全性。

截至5月17日24时，上海市9个
区已提供康希诺公司的腺病毒载体疫
苗，共接种23154人次。

只需打一针！

一剂次新冠疫苗在上海开打

■5月18日，在上海市徐汇区凯旋南路接种点冷链室，工作人员从冰箱拿取腺
病毒载体疫苗。 新华社发


